Vpe pág:

\$852.677 \$1.591.520 Difusión: Vpe portada: \$1.591.520 Ocupación:

11/02/2025

Tirada:

Audiencia

46.615 11,200 11.200 53,58%

Frecuencia: 0

Estudio afirma que se recupera participación laboral femenina

Termómetro laboral Biobío informó que las mujeres aumentaron en 1 punto porcentual en fuerza laboral. Los hombres en menor porcentaje.

Actualidad cronica@estrellaconce.cl

1 Observatorio Labo ral Biobío, proyecto ral Biodio, projectificado por la Subsecretaría del Trabajo v ejecutado por la Universidad del Bío-Bío, en su último boletín coyuntural de empleo Termómetro Laboral para el mes de febrero 2025, presentaronn los últimos indicadores del mercado del trabajo en la región, abordando variables como la desocupación, ocupación, calidad del empleo y características de subgrupos de la población, entre otros. Esto en función de los datos de la Encuesta Nacional de Empleo (ENE) del Instituto Nacional de Estadísticas y otras fuentes.

El Termómetro Laboral de febrero, que consideró cifras del trimestre móvil octubre-diciembre 2024, presentó una tasa de ocupación regional de 52,2%, la que tuvo un aumento de 0,8 puntos porcentuales (pp) en 12 meses; y una tasa de participación de 56,9%, cuyo crecimiento interanual fue de 1,0 p.p.

TRABAJADORAS

Por otra parte, la recuperación de la participación laboral en relación al año anterior ha sido sostenida por ambos sexos, particularmente en las mujeres, quienes presentan un aumento de 1,1 pp. En tanto, para el caso de los hombres, este crecimiento fue de 0,9 pp.

Además, la tasa de desocupación se incrementó en 0,3 pp, siendo influenciada principalmente por el aumento de 1,6 pp en la tasa de desocupación femenina.



TRABAJADORAS DE UNA PLANTA PESQUERA EN LA COMUNA DE TALCAHUANO.

por ciento fue la tasa de ocupación laboral en la Región del Biobío, según el estudio.

"En el presente trimestre móvil hay una leve mejoría en las tasas de participación de la fuerza de trabajo tanto masculina como femenina, ello refleja una recuperación de la oferta de trabajo dado que hay más personas dispuestas a trabajar, lo que se vio muy disminuido durante la pandemia y años siguientes. Lo necesario ahora es una recuperación de la demanda de trabajo lo que podría verse favorecido si el Plan de Fortalecimiento Industrial rinde los frutos esperados. En todo caso, las mejoras en el control de la inflación y la recuperación del Imacec de enero son buenos augurios en la recuperación de la de-

por ciento fue el aumento de los ocupados impulsada por enseñanza y construcción.

manda de trabajo por parte de las empresas regionales", dijo Luis Méndez, director del Observatorio Laboral Biobío.

OCUPADOS

'Respecto del último informe del Termómetro Laboral, destacaría por un lado, el aumento en la cantidad de ocupados que fue de un 2,7%, principal-mente impulsada por los rubros de la enseñanza y de la construcción. Decir también que este crecimiento ha sido constante en el tiempo, aumentando la tasa de ocupación en 0,8 pp en el último año. Otro aspecto, se refiere al indice remuneracional por hora ordinaria, que aumentó en un 8,5%. Esto

se condice con la variación de un 2% que ha recopilado el Imacec no minero del mes de noviembre y también con la variación del IPC que alcanzó un 4,2%", sostuvo Sandra Quintana, seremi el Trabajo y Previsión Social del Biobío.

POBLACIÓN INACTIVA

Por otro lado, el Termómetro Laboral presentó que la población fuera de la fuerza de trabajo, descendió en 1.7%, registrando 10.206 personas inactivas menos, lo que fue influenciado por las mujeres (-1,4%) y los hombres (-2,2%).

Se observa que en ambos sexos hay una importante disminución respecto al año anterior en la cantidad de personas fuera de la fuerza de trabajo por razones habituales. Es decir, por motivos que van desde cuidados en el hogar hasta no desear trabajar. Esta disminución fue de 3,5% en las mujeres y 6,2% en los hom-

toco salva bañi sitar Lirq cost por con la A salu lizar

> el m pasa deli de 1

acci

forta

te e

mas

de Pe

"El 1

taml

.

9

•

:1:

ui

m

nt

la

1,

la

. I

sa f

D

ta ar

Neg